
 

VERBALE 

Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn, 

 

Giovedì 11 Maggio 2023 

VideoConferenza Teams 

 

 

Presenti: Maurizio Fornari (Presidente), Vincenzo Esposito (Segretario), Paolo Cappabianca 

(Past President), Giuseppe Cinalli (Vicepresidente), Reza Ghadirpour (Tesoriere), Antonio 

Fioravanti, Andrea Landi, Davide Locatelli, Alessandro Olivi, Teresa Somma, Vincenzo Vitiello 

(Consiglieri) 

Assenti: Giuseppe Barbagallo, Giuseppe Catapano, Domenico Gerardo Iacopino (Consiglieri) 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Aggiornamenti su stato avanzamento lavori Master II Livello di Chirurgia 

Spinale 

2. Aggiornamenti da parte del Prof. Servadei sul Joint Meeting con la Società Greca 

di Neurochirurgia al Congresso di Atene 

3. Aggiornamenti da parte del Prof. Cappabianca sul congresso di Belgrado 

4. Condivisione della revisione delle Linee Guida e delle raccomandazioni italiane 

per la Neurochirurgia 

5. Aggiornamenti sull'organizzazione del 72° Congresso Nazionale SINch, Padova 

a. Intervento Prof. D'Avella in qualità di Presidente del Congresso 

b. Condivisione e Discussione Sinottica del Congresso 

c. Condivisione del panel ospiti Joint Meeting IAS 

d. Aggiornamenti sul Joint Meeting con Società Tedesca 

6. Aggiornamento stato avanzamento lavori nuovo sito SINch e chat correlata 

7. Fellowship Laboratori Europei Sez. di Neuro-Anatomia: Relazione del Dr. De 

Notaris 

8. Aggiornamenti del Segretario 

9. Aggiornamenti del Tesoriere sulla situazione finanziaria SINch 

10. Richiesta nuovi iscritti 

11. Richiesta nuovi patrocini 

12. Varie ed eventuali 

 

 

1. Presentazione Master II Livello di Chirurgia Spinale 

Il Presidente informa il Consiglio Direttivo che entro la fine della settimana verrà pubblicato il 

sito dedicato al Master ricordando che l’inizio del corso è previsto per il mese di Ottobre 2023. 

Con l’occasione sollecita tutti i colleghi delle varie università coinvolte ad inviare la loro lettera 

di apertura che verrà pubblicata sul sito. 

Attualmente l’unico nodo da verificare riguarda le questioni di carattere amministrativo in merito 

alla gestione dei fondi che verranno raccolti per le iscrizioni e le eventuali sponsorizzazioni da 

parte delle aziende che vorranno supportare il Master, ma ritiene che sicuramente sarà possibile 

trovare un modus operandi corretto. 

 

2. Aggiornamenti da parte del Prof. Servadei sul Joint Meeting con la Società Greca 

di Neurochirurgia al Congresso di Atene 

Il Presidente informa il Consiglio Direttivo che il Prof. Servadei è impossibilitato a partecipare 

alla riunione pertanto chiede alla Segreteria di condividere la bozza di programma della sessione 

in Joint Meeting con la Società Greca.   

Dal file si evince che la stesura del programma finale è attualmente in una fase di stallo in quanto 

da parte della Segreteria Organizzativa della Società Greca non sono stati comunicati i titoli degli 



interventi dei relatori greci. Tenendo conto pertanto delle tempistiche il Presidente chiede alla 

Segreteria di procedere con la richiesta a tutti i relatori italiani dei loro titoli e di comunicarli ai 

greci dandoli quindi per accettati da parte loro. La Segreteria conferma che procederà in modo 

da poter avere un riscontro entro la fine del mese di aprile. 

Viene ricordato che per la parte relativa all’ospitalità i relatori italiani coinvolti dovranno farsi 

carico del loro viaggio, mentre l’organizzazione greca si farà carico della prenotazione 

alberghiera. 

 

3.  Aggiornamenti da parte del Prof. Cappabianca sul congresso di Belgrado 

Cappabianca informa il Consiglio Direttivo che ha analogamente sollecitato i serbi a fornire 

informazioni in merito alla definizione del programma, tuttavia non è stato particolarmente 

pressante visto che il tempo a disposizione è molto maggiore, rispetto al congresso con la società 

greca, trattandosi di un congresso a fine ottobre. 

 

4.      Condivisione della revisione delle Linee Guida e delle raccomandazioni italiane 

per la Neurochirurgia 

Viene data lettura dei file, condivisi anticipatamente via mail con tutto il Consiglio Direttivo, 

relativi al lavoro di revisione sia delle “linee guida della SINch” che delle “linee guida di interesse 

per la SINch”.  

Esposito chiede che venga nel limite del possibile evitato il metodo di indicazione solo delle sigle 

per identificare le informazioni e  in caso contrario almeno predisporre una legenda integrata nel 

file in quanto non per tutti sono di immediata comprensione e/o conoscenza. Precisa poi che sul 

sito SINch attualmente sono presenti tre linee guida, di cui una in particolare dedicata alle 

Neoplasie Cerebrali, redatta nel 2018, che è in italiano. 

Vitiello a sua volta conferma che molte di queste linee guida sono pubblicate su riviste 

internazionali. 

Il Presidente sottolinea ai membri del Consiglio Direttivo che occorre procedere al più presto 

nella definizione delle linee guida SINch, ed evidenzia ancora una volta lo sforzo fatto per arrivare 

alla redazione del documento di sintesi ma chiede parallelamente di rendersi disponibili per 

rielaborare in maniera uniforme tutti i documenti a disposizione al fine di renderli pubblicabili. 

Precisa infatti che i materiali non possono essere pubblicati senza una revisione critica dei 

contenuti, e che a suo avviso questa attività dovrebbe essere tra i compiti dei responsabili di 

sezione oltreché del Consiglio Direttivo. Inoltre, a suo avviso, una volta predisposti tali documenti 

andrebbero presentati all’Istituto Superiore di Sanità. Il metodo per fare ciò va trovato.  

Ghadirpour chiede la parola e informa il Presidente che per sua conoscenza la SINch da sola, 

ovvero senza il supporto di altre società scientifiche, non può presentare all’Istituto Superiore di 

Sanità le proprie linee guida in quanto per definizione le stesse devono essere condivise da più 

soggetti. Al massimo possono essere considerate “raccomandazioni”. 

Il Presidente dissente con l’osservazione di Ghadirpour e ricorda a tutti che la legge impone 

alle società scientifiche di redigere le linee guida di proprio riferimento, pertanto chiede che 

questo lavoro venga svolto entro il termine del 09 giugno in modo che in quella data, essendo 

presenti tutti i soggetti coinvolti saranno presenti per la definizione del programma del congresso 

si potrà discutere assieme i risultati.  

 

5. 72° Congresso Nazionale SINch, Padova. Interviene il Prof. D'Avella in qualità 

di Presidente del Congresso. Intervento Prof. D'Avella in qualità di Presidente del 

Congresso 

• Condivisione e Discussione Sinottica del Congresso 

Viene riletta nel dettaglio tutta la Sinottica del Congresso e condivisa la suddivisione delle varie 

sessioni. 

Per quanto riguarda le sessioni previste in Plenaria viene approvato quanto di seguito: 

• SESSIONE PLENARIA (PERCORSO ACCREDITATO ECM): Seni cavernosi e regione 

parasellare nel 2023                                                                



10 Relazioni da 12 minuti ciascuna (ovvero 10 minuti di relazione +2 minuti di discussione). La 

discussione verrà accorpata in coda per tutte le relazioni per mantenere il tempo massimo di 

accreditamento della sessione, per un totale di 100 minuti di relazioni e 20 minuti di 

discussione 

• SESSIONE CONGIUNTA TRA SINCH-SINC (SOCIETÀ ITALIANA DI NEUROFISIOLOGIA 

CLINICA): La Connectomica      

6 Relazioni da 10 minuti ciascuna con alternanza di 1 relatore SINch e 1 relatore SINC per un 

totale di 60 minuti di relazioni e 30 minuti di discussione 

• SESSIONE CONGIUNTA tra SINCH-SICV&GIS: L'artrodesi plurisegmentaria e la 

correzione delle deformità del rachide lombare e dorsale 

6 Relazioni da 10 minuti ciascuna con alternanza di 1 relatore SINch e 1 relatore GIS per un 

totale di 60 minuti di relazioni e 30 minuti di discussione 

• SESSIONE CONGIUNTA SINCH-IAS (International Academy of Spine):  

13 Relazioni, di cui 2 con relatori italiani e 11 americani ciascuna da 10 minuti oltre a 20 minuti 

di discussione finale. Per un totale di 150 minuti 

• SESSIONE CONGIUNTA tra SINCH-AINR-SIN: Le Sindromi da Ipotensione Liquorale 

3 Relazioni da 20 minuti ciascuna con alternanza di 1 relatore SINch e 1 relatore AINR e 1 

relatore SIN, per un totale di 60 minuti di relazioni e 30 minuti di discussione  

• JOINT MEETING CON LA SOCIETA' TEDESCA  

Totale complessivo 270 minuti durante i quali verranno discussi i due topic dedicati a Colonna 

Vertebrale e Cervello alternandoli tra loro e alternando tra loro la relazione di un relatore italiano 

e di un relatore tedesco ciascuno per un totale complessivo di 34 minuti, ovvero 12 minuti per il 

relatore tedesco, 12 minuti per il relatore italiano, 10 minuti per la discussione per ciascun 

argomento. Fa eccezione l’ultima relazione dedicata ai “Tumori dell’Angolo Ponto-Cerebellare” 

per la quale non è prevista la relazione di nessun italiano, pertanto, avrà una durata complessiva 

di 22 minuti, ovvero 12 minuti per il relatore tedesco e 10 minuti per la discussione. Chiude la 

sessione una discussione finale con la platea di ulteriori 10 minuti. 

 

Dopo aver definito il dettaglio della distribuzione delle sessioni D’Avella chiede al Consiglio 

Direttivo di poter dedicare la sessione plenaria dal titolo: “Seni cavernosi e regione parasellare 

nel 2023” a Giorgio Frank. Il Consiglio Direttivo concorda e approva all’unanimità. 

 

• Condivisione del panel ospiti Joint Meeting IAS 

Il Presidente informa il Consiglio Direttivo di aver ricevuto risposta da parte degli americani 

circa il panel dei relatori da loro proposto e ne dà lettura. Di seguito: 

1. Pedicle screw fixations OPEN>> Scott Robertson  

2. Per cutaneous pedicle screw and technique >> Jesus Laufunte 

3. Open TLIF and its approach at various level >> Jutty Parthiban 

4. Minimal access TLIF anand its complications >> Ben Roitberg 

5. Inter body fusions and infections ( data analysis) >> Marcos Masini  

6. Long ( multilevel fixations / instrumentations and limitations ) >> Se- Hoon Kim 

7. Fusions in degenerative lumbar scoliosis >> Francisco Sampio 

8. Lumbo sacral  fixations and inter body grafting in higher grade lysthesis >> Wilco Peul 

9. Lumbo sacral Alar fixations in sacral tumors and trauma >> Mehmet Zileli 

10. ALIF at L5/S1 >> Oscar Alves  

11. OLIF at Lumbar spine - Open / Minimal access >> Fengzeng JIAN 

 

La Segreteria può procedere con gli inviti formali per agevolarne la partecipazione 

 

• Aggiornamenti sul Joint Meeting con Società Tedesca 

Il Prof. D’Avella informa il Consiglio Direttivo di aver nuovamente sollecitato nella mattinata una 

risposta al Presidente della società tedesca, Prof. Tatagiba, il quale ha dato immediato riscontro 

confermando la presenza da parte loro e dando altresì l’argomento della sua relazione. 

Parallelamente con la medesima comunicazione ha provveduto ad inviare una mail in copia a 

tutto il Consiglio Direttivo della società tedesca sollecitando una rapida risposta anche di tutti i 

coinvolti. Il Prof. D’Avella pertanto spera alla luce di ciò di riuscire per il termine ultimo della fine 



del mese di aprile di avere un riscontro conclusivo con titoli e relatori per il Joint Meeting che 

consentano di definire il programma. 

Nel dettaglio informa il Consiglio Direttivo che dalle mail indicate nella comunicazione i coinvolti 

dovrebbero essere i seguenti: 

1. Clusmann  

2. Goldbrunner  

3. Mielke  

4. Ringel 

5. Spetzger  

6. Tatagiba 

7. Vajkoczy 

8. Veit Rohd 

9. Visser-Vandewalle 

 

Per quanto riguarda l’ospitalità sia dei relatori tedeschi che dei relatori americani, la Segreteria 

chiede conferma al Consiglio Direttivo di come orientarsi per gli inviti tenendo conto del fatto 

che il panel degli invitati è particolarmente ampio e teme che i costi possano essere elevati.  

Il Consiglio Direttivo si confronta e stante l’importanza della presenza dei relatori coinvolti 

informa la Segreteria di voler confermare la disponibilità della SINch a sostenere i costi per il 

pernottamento di due giornate ovvero per la notte del 12 e del 13 ottobre. Resteranno a loro 

carico le spese per il viaggio. La Segreteria può procedere in tal senso con gli inviti ufficiali. 

 

• Definizione timing operativi per valutazione abstract e chiusura piattaforma 

La Segreteria ricorda al Consiglio Direttivo che la piattaforma di invio degli abstract è già 

operativa e verrà chiusa il 22 maggio in via definitiva. Gli step di deadline comunicati ai soci 

saranno due: 

• una prima deadline il 08 maggio  

• una seconda deadline il 22 maggio 

Da quel momento i revisori avranno 15 giorni di tempo per valutare tutti gli abstract arrivati. 

Viene ridiscussa inoltre la data della riunione per la valutazione condivisa degli abstract e 

confermata nei giorni 09 e 10 giugno a Roma.  

6. Aggiornamento stato avanzamento lavori nuovo sito SINch e chat correlata 

La Segreteria illustra il nuovo sito SINch al Consiglio Direttivo e parallelamente fornisce a tutti 

il link di accesso temporaneo che consente a tutti di poterne prendere visione in modo autonomo 

nei prossimi giorni. 

Cappabianca chiede di sostituire la fotografia della homepage evitando medici con le braccia 

conserte che a suo avviso rappresentano immagini di chiusura e non di apertura. Inoltre viene 

chiesto di aggiungere uno sliding-banner per le comunicazioni veloci ed importanti come ad 

esempio il banner del congresso nazionale che deve essere in primo piano. 

Esposito chiede che venga dato ampio risalto in home page anche al fatto che tutti i soci in 

regola hanno la possibilità di accedere gratuitamente alla rivista di Journal Neurosurgical 

Science, pertanto, di spostare la stringa dedicata che attualmente è in calce al sito nella parte 

alta. 

Il Presidente chiede a tutti di poter avere un riscontro in merito ad eventuali proposte di 

correzioni o suggerimenti su quanto condiviso entro l’inizio della settimana successiva in modo 

da poter attivare il webmaster in tal senso e poter pubblicare il sito entro i tempi prestabiliti.  

 

7. Aggiornamenti del Tesoriere sulla situazione finanziaria SINch 

Ghadirpour non ci sono aggiornamenti rilevanti in merito alla situazione finanziaria SINch e 

conferma che la società non ha debiti ad eccezione del pagamento della fattura alla Segreteria 

Soci per il 2022. 

 

 



7. Richiesta nuovi iscritti 

Vengono approvate le seguenti richieste di iscrizione: 

Titolo Nome Cognom

e 

Affiliazione Qualifica 

Dott. Demo Eugenio Dugoni Centro Chirurgico Toscano Socio Ordinario  

Dott. Ismael Zaed Ente Ospedaliero Cantonale Specializzando 

Dott. Cedric Barillot Ospedale di Circolo e Fondazione 

Macchi 

Specializzando 

 

8. Richiesta nuovi patrocini 

Viene concesso il patrocinio ai seguenti eventi: 

• “Theoretical and practical course in high-frequency spinal cord stimulation” 

In svolgimento a Roma il 24-25 ottobre 2023 

Organizzatori Alessandro Olivi, Nicola Montano e Giuseppe Maria Della Pepa. 

• “Il trattamento delle metastasi cerebrali e degli aneurismi cerebrali. Impatto sul territorio 

della asl di Frosinone dal ricovero alla riabilitazione fino al rientro sul territorio” 

In svolgimento a Frosinone il 22-23 Settembre 2023 

Organizzatori Antonio Santoro, Giancarlo D’Andrea, Alessandro Frati, Veronica Picotti 

• “From Geneva to Naples” 

In svolgimento a Napoli dal 4 al 9 settembre 2023 

Organizzatori Enrico Tessitore e  Claudio Schonauer 

• Corso di Dissezione Anatomica: “Schola Anatomica Salernitana 2.0 Transorbital 

Translational Masterclass: A neurosurgical perspective” 

In svolgimento a Salerbo il 14-15 Settembre 2023 

Organizzatori Matteo de Notaris e Francesco Corrivetti 

 

Non viene concesso il patrocinio al seguente evento: 

• “Corso Microscopia / Microchirurgia Su Modello Animale” 

In svolgimento a Brescia il 5–7 Dicembre 2023 

Organizzatori Cesare Piazza, Alberto Grammatica e Davide Lancini 

9. Varie ed eventuali 

La Segreteria informa il Consiglio Direttivo di aver iniziato la rivendita degli spazi espositivi e 

di essere in contatto con i vari sponsor del Congresso. A tal riguardo in particolare espone la 

richiesta ricevuta da parte di Stryker di poter posizionare un “truck” all’ingresso del centro 

congressi. Tale “truck” fungerà da spazio espositivo alternativo allo spazio espositivo all’interno 

del centro congressi.  

Prende la parola il Presidente che ritiene che la richiesta non sia accettabile e che porterebbe 

ad una visibilità dell’azienda abnorme rispetto alle altre aziende in quanto la porrebbe in una 

posizione di assoluto risalto rispetto agli altri sponsor. Per questi motivi ritiene quindi che l’offerta 

economica avanzata sia assolutamente non adeguata. In ogni caso a prescindere dall’offerta 

economica ritiene che la richiesta non sia accettabile anche perché il “truck” potrebbe risultare 

quale elemento di disturbo per i partecipanti che, sicuramente incuriositi, verrebbero invogliati 

a stare all’esterno del centro congressi e non all’interno ove si svolge il vero congresso. 

Il Consiglio Direttivo appoggia all’unanimità la posizione del Presidente pertanto la richiesta viene 

bocciata. 

 

Agganciandosi a questo aspetto di natura economica Esposito chiede di poter considerare di 

riattivare il finanziamento dei corsi a favore dei giovani iscritti alla SINch utilizzando i fondi a 



disposizione. Questo per evitare che i soci possano lamentare una carenza in tal senso da parte 

del Consiglio Direttivo e della SINch in generale. 

La Segreteria ricorda in merito al Consiglio Direttivo che fino al 2019 tutti i corsi organizzati 

tramite la Segreteria Soci dalle Sezioni SINch e che non prevedevano il pagamento della quota 

di iscrizione, qualora non fossero riusciti a sostenersi con i supporti ricevuti dalle aziende sponsor 

potevano contare su un contributo di massimo 3.000,00 euro che la SINch metteva a loro 

disposizione. 

Cappabianca ricorda che i contributi in passato sono stati erogati, e ricorda in merito anche 

l’erogazione dei contributi versati con i fondi dell’eredità Mangioni. 

Il Presidente ritiene che il sollecito di Esposito sia assolutamente da accogliere e che il Consiglio 

Direttivo dovrà in tal senso attivarsi al più presto. 

 

La Segreteria chiede chiarimenti in merito ai PREMI e BORSE DI STUDIO che, come ogni anno 

durante il congresso, vengono erogati ovvero:  

• Borsa di Studio  Federico Bartolazzi 

• Premio Europeo Beniamino Guidetti-Caterina Rocca 

• Premio  Fondazione Asino Per La Ricerca Neuro-Oncologica 

• Borsa di Studio Ginetta Ferraguti 

In particolare chiede chi del Consiglio Direttivo si farà carico di contattare i referenti dei singoli 

premi e borse di studio per aver conferma che siano confermati anche per il 2023. Esposito 

conferma la sua disponibilità a contattare il dr. Guidetti e il Dr. Cardia per il premio della 

Fondazione A.S.i.N.O. Cappabianca conferma la sua disponibilità a contattare il referente della 

Associazione Ginetta Ferraguti  

Esposito informa inoltre il Consiglio Direttivo di aver ricevuto dal Dr. Naddeo una proposta di 

istituzione di un premio ulteriore tramite l’associazione BIP-BIP Onlus per la prevenzione dei 

traumi cranici e spinali da lui presieduta alla memoria del Dott. Giuseppe Carannante. Il premio 

avrà un valore di € 2.000,00 e verrà erogato al miglior lavoro in campo di chirurgia vertebrale 

inerente alla patologia traumatica e degenerativa. Il pagamento avverrà durante il 72° 

Congresso Nazionale SINch. 

Il Consiglio Direttivo accoglie con favore la proposta e viene chiesto alla Segreteria di dare 

visibilità di questo nuovo premio sul sito del Congresso oltreché con le opportune mailing ai soci. 

 

Il Presidente ricorda al Consiglio Direttivo che SINch dovrebbe inviare la lettera di sostegno 

alla Candidatura della Presidenza ad EANS per il Prof. Sala. Chiede anche conferma che tutti 

siano d’accordo con la candidatura proposta. Inoltre, informa il Consiglio Direttivo che il Prof. 

Cenzato vorrebbe candidarsi come Responsabile della Sezione Vascolare di EANS e chiede per 

questa sua candidatura appoggio alla SINch. 

Comunica che le lettere dovrebbero essere inviate entro giugno, tuttavia ritiene che prima si 

procederà e meglio sarà per favorire al massimo le candidature. 

Il Consiglio Direttivo approva entrambe le proposte e viene chiesto alla Segreteria di predisporre 

due lettere distinte per il supporto di entrambi, questo dopo un confronto con il Prof. Sala circa 

gli indirizzi a cui fare riferimento per l’invio. 

 

Viene confermata la prossima riunione del Consiglio Direttivo in data 11 Maggio 2023 online. 

 

Il Consiglio Direttivo si scioglie alle ore 17.00 di Giovedì 13 Aprile 2023. 

 

   Il  Presidente                                Il Segretario 

      

Prof. Maurizio Fornari                                                   Prof.  Vincenzo Esposito 

                                                           

 


